



小さな表現者たち

副校長 保土澤 尚教

政府より3度目の緊急事態宣言が発令となり、今年度も、感染症対策をより一層行いながら、学習活動の制限は続きます。昨年度のように静かに学習に取り組む場面が必要となりますが、子供たちの学びへのパワーや、成長へのエネルギーが無くなることはありません。

休み時間になると、「失礼します。〇〇先生、いらっしゃいますか。」と、職員室に訪ねてくる様々な学年の子供たちに会います。松仙小学校の子供たちの礼儀正しさは、家庭や地域での生活環境に基づくものであり、さらに教職員が指導をしているからこそ学校で表出されます。下足箱の靴を毎日そろえる習慣付けを行うことで、子供たちの気持ちや意識を整え、自立や成長に繋げようと指導している学年もあります。

1年生の子供たちは、集団下校期間を終え、自分の力で登下校するようになりました。「おうちまで一人で帰れるようになったかな。」と尋ねてみると、「うーん、まあまあ。」と答えてくれた子がいました。

「途中までは分かったかな。」と問い返すと、「うーん、おへそくらいまで分かった。」という答え。しかし、私や周りの子には伝わりません。「おへそくらいってどういうことかな。」と聞くと、「半分。学童に行くか、お家に帰るか、分からないときがあるもん。」と教えてくれました。近くで聞いていた子供たちは、ああそういうことかという表情で、「私は頭のとっぺんまで分かった。」「ぼくも頭のとっぺん。」と口々に伝えてくれました。

今後ますますICTを活用する機会が増え、オンラインでの取組も段階的に進んでいく中で、学校の役割の一つは、子供たちが生活の中で獲得した言葉や行為等を自らの行動として表出し、生活経験として積み重ねる場であり続けるということです。1年生の子供たちも、生活の中で獲得した言葉を用いて、自らの思いを表現し、理解しようとしたのだと思いますし、礼儀正しさや靴をそろえる行動も、日々の取組があってこそのものであります。

今後、松仙小学校では、大田区貸与のChromebookを昨年度以上に活用していきます。その際、二つのことを保護者の皆様にご理解いただきたいと思います。まずは、Chromebookは学習に用いる大切な貸与品ということです。スマートフォン等の個人端末との使い方を混同することがないように、学校でも引き続き子供たちに指導していきますので、ご家庭でもお子様とお話する機会をもってください。

次に、Chromebookで技術的に可能なことを実現していくためには、段階が必要だということです。教職員も、基本的な使い方や効果的な活用について研修を行いながら、子供の発達段階に応じた活用を進めていきます。得意な方や苦手意識がある方等がいる中での、段階的な運用にご協力ください。

また、子供たちの成長を支える基本的な生活習慣は、長いお休みに崩れやすくなるものです。大田区では5月と10月を「早寝・早起き・朝ごはん月間」として、生活リズムを整える大切さを子供たちに指導します。ご家庭でも、配布したお手紙をご確認いただき、無理なく取り組んでみてください。感染症対策を引き続き行いながらも、子供たちがのびのびと生活し、様々な自己表現がしやすい生活環境を、各ご家庭と学校で共に整えていきたいと思っております。



1年生を迎える会

特別活動部 6年3組担任

5月18日(火)の5時間目に、1年生を迎える会を行います。この会は、新しく松仙小学校に入学してきた1年生を、1年生の入学を楽しみに待っていた上級生である2～6年生が歓迎する会です。

今年度は、昨年度に引き続き、感染症予防対策を踏まえ、全校が一堂に会する形ではなく、1～6年生の異学年で編成された、たてわり班ごとに行います。現在、班長を中心に6年生が計画を立て、準備を進めています。始めに、お互いのことを知れるように自己紹介を行います。そして、1年生を歓迎するための遊びを行います。1年生がどうしたら楽しめるか、1年生にも分かるように進行するにはどうすればよいかなどと、6年生は1年生のことを中心に考えながら、遊びの内容だけでなく説明の言葉遣いなど、細かい部分にまで配慮して計画を練っています。

今回の会を通して、1年生はこれからの学校生活への期待を、2～6年生は上級生としての自覚を高め、より大きく成長していくことと思います。

当日は、6年生が一生懸命考えた計画で、1年生だけでなく、全学年が楽しみ、校内に笑顔があふれる様子が見られるだろうと期待しています。

体育科学習発表会

体育科学習発表会委員長 2年4組担任

5月29日(土)に体育科学習発表会を行います。昨年度は全てを模索しながらの開催でした。保護者の皆様のご協力もあり、大きな混乱なくできました。今年度は昨年度の経験を生かして、1日で全学年の演技及び競技を開催する予定です。

今年度は全学年個人走と団体演技に取り組みます。ゴールデンウィーク明けから本格的な練習が始まります。ご家庭でも個別に練習する児童も多いと思います。動画などを撮って見せてあげたり、褒めてあげたりすると、演技に磨きがかかり、自信をもって踊ることができるようになります。

個人走では、各学年に合った走り方やスタートの仕方を確認し、自分に合う走り方を考え練習しました。「走るだけ」と思われるかもしれませんが、子供たちは友達の走りをまねしたり、足の上げ方や腕の振り方を変えてみたりと、いろいろな工夫をしています。当日は、ぜひ子供たちの努力をご覧いただき、大いに褒めていただければと思います。

今年度も、手洗いや検温等の感染症対策へのご協力をよろしくお願いいたします。

5月～6月上旬の行事予定

※○印の日が放課後遊びあり

日	曜	行事等	放
1	土		
2	日		
3	月	憲法記念日	
4	火	みどりの日	
5	水	こどもの日	
6	木	4時間授業 1 特別時程5時間授業 23456 歯科検診 56 個人面談①	×
7	金	4時間授業 1 特別時程5時間授業 23456 個人面談②	×
8	土		
9	日		
10	月	4時間授業 1 特別時程5時間授業 23456 安全指導 個人面談③ 視力検査 3	×
11	火	4時間授業 1 特別時程5時間授業 23456 個人面談④ 視力検査 2	×
12	水	4時間授業 個人面談⑤ 視力検査 1	×
13	木	5時間授業始 1 歩行訓練 1 内科検診 12 耳鼻科検診 56	×
14	金		×
15	土		
16	日		
17	月	避難訓練(地震) 放送昼会	×
18	火	特別時程 1年生を迎える会	×
19	水	4時間授業 尿検査 2次	×
20	木	歯科検診 34	×
21	金		×
22	土		
23	日		
24	月	読書・学習の時間 たてわり班長会 6	×
25	火		×
26	水	特別時程 体育科学習発表会リハーサル	×
27	木	国学力学習状況調査 6	×
28	金	4時間授業	×
29	土	体育科学習発表会	×
30	日	体育科学習発表会予備日①	
31	月	振替休業日	
1	火	体育科学習発表会予備日② 体力テスト始 委員会 放送昼会	×
2	水	4時間授業	×
3	木	歯科検診 12 眼科検診 456	×
4	金	聴力検査 5	×
5	土		
6	日		
7	月	聴力検査 3	×
8	火	クラブ① 聴力検査 2	×
9	水	研究授業① 聴力検査 1	×

【見方】

- 半角数字は学年(例:遠足4=4年生の遠足)
- hは実施の時間(例:1h=1時間目)
- ○数字は回数(例:クラブ①=クラブ1回目)